
 
 
 

 

Comitato 

Riedtlistrasse 8  •  CH-8006 Zurigo  •  Telefono +41 43 268 93 00  •  E-mail asp@psychotherapie.ch  •  www.psychothera-

pie.ch 

Verbale dell'assemblea dei membri del 25.03.2024 
 

Luogo: Volkshaus, Stauffacherstrasse 60, 8004 Zurigo 

Blauer Saal 

Orario: 17:00 - 18.30 

 

 

Durata dell'assemblea:   dalle ore 17 alle 18.30 

Presidente:    Gabriela Rüttimann, presidente ASP 

Protocollista:    Silvie Lehmann 

Numero degli aventi diritto di voto: 29 

 

 

Membri individuali presenti: Acernese Fiametta, Ansen Zeder Elisabeth, Biberstein Judith, 

Bischofberger Ann, Blatti Claude, Brühlmann Thomas, Fischer 

Beatrice, Gianinazzi Nicola, Grindler Katharina, Heller Weber 

Barbara, Heusser Marc, Jung, Nathalie, Klaedtke Anja, Lutz 

Hochreutener Sandra, Möri Adrian, Nauer Marie Anne, Nus-

sbaumer Regula, Peier Marianne, Roth Kurt, Rüttimann Edith, 

Rüttimann Gabi, Scagnetti Dina, Schenkel Maya, Schriber Na-

talia, Torres Gustavo, Weber Emanuel, Zelenka Josef 

 

Membri collettivi presenti: Ammermann Christof / CGJI, Biberstein Judith / IBP, Gianinazzi 

Nicola / IRG, Meier Heinz / GFK, Rüttimann Gabi / IKP, Weber 

Emanuel / GES 

 

Giustificati: Hanno giustificato la loro assenza 235 membri individuali, 0 

membri collettivi e 1 membro del Comitato 

 

 

Punti all'ordine del giorno 

 

1 Saluto, regolamento interno 

- La presidente, Gabriela Rüttimann, saluta calorosamente i membri presenti 

alla 47ª assemblea dei membri. 

- Presentazione della nuova direttrice Christiane Stieglitz, che da dicembre 2023 

è attiva presso la direzione dell’ASP e da gennaio 2024 partecipa alle sedute 

del Comitato. 
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- Presentazione di Nathalie Jung. È già stata cooptata come membro del Comi-

tato, tuttavia, secondo gli statuti deve essere eletta per il Comitato dall'assem-

blea dei membri. 

- Il membro del Comitato Sandra Feroleto è giustificato. A causa di una seduta 

di commissione cantonale urgente non può partecipare all’AM. 

- Peter Schulthess si è già ritirato dal Comitato per la fine del 2023 ed è 

anch’egli giustificato. È già stato ampiamente congedato e ringraziato in 

un'altra sede. 

2 Elezione degli scrutatori 

Numero di carte di voto: 

Membri individuali ordinari: 27 

Membri collettivi: 12 

Numero totale di carte di voto 39 

Il quorum ammonta a 20 voti. 

Come scrutatore viene eletto all'unanimità: Heinz Meier 

3 Approvazione dell'ordine del giorno 

- L'ordine del giorno viene approvato all'unanimità. 

4 Verbale dell'assemblea dei membri dell'ASP del 27 marzo 2023 a Zurigo 

- Il verbale è stato inviato ai membri dell'ASP in forma elettronica e per posta il 

28.02.2024, nel rispetto del termine. Può inoltre essere consultato nell'area dei 

membri sul sito web. Il verbale viene approvato all'unanimità con 1 astensione. 

5 Numero dei membri (ammissioni e dimissioni nel 2023) 

Stato l'1.1.2023 667 

Ammissioni 2023 26 

Dimissioni 2023 47 

Stato l'1.1.2024 646 
 

Gabi Rüttimann commenta che la maggior parte delle dimissioni sono avve-

nute per motivi di età e sottolinea quanto sia indispensabile e preziosa la no-

stra professione, incoraggiando ad esercitarla il più lungo possibile. L’ASP ha 

già di nuovo registrato nuovi membri per l'inizio del 2024 e sta pubblicizzando 

l’associazione presso persone che studiano psicologia e frequentano il perfe-

zionamento. In quanto associazione, l’ASP rappresenta una voce importante 

nella psicoterapia che è in grado di crescere e diventare ancora più forte. Il 

nostro vantaggio più evidente rispetto alle altre associazioni professionali è la 

vicinanza ai nostri membri.  

6 Rapporti annuali: 

Viene deciso all'unanimità di approvare l’insieme dei rapporti annuali 2023.  

- 6.1 della presidente e del Comitato 

Al rapporto annuale stampato, la presidente aggiunge i seguenti comple-

menti: 

- “In primo luogo desidero ringraziare per i numerosi contributi di solidarietà. 

Siamo stati incredibilmente lieti delle risposte e dei contributi che abbiamo 

ricevuto. Per questo desidero rivolgere un caloroso ringraziamento perso-

nale!" 

- Il modello su prescrizione è implementato e noi ci siamo in parte abituati ai 

processi, e in parte abbiamo accettato le sfide.  
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Siamo in dialogo con le associazioni delle casse malati in merito alla fattibi-

lità e praticabilità di determinati requisiti. Alcune casse malati pretendono 

ad esempio un rapporto dettagliato già dopo 15 sedute, il che secondo il 

nuovo disciplinamento della terapia psicologica, non è più previsto dal 1° 

luglio 2022. 

Anche la ricerca di uno psichiatra che rediga il rapporto dopo la 30ª se-

duta risulta difficile. Attraverso la mediazione di terapie, disponibile sul sito 

web della Zürcher Gesellschaft für Psychiatrie und Psychotherapie ZGPP 

(società zurighese per la psichiatria e la psicoterapia), nel Canton Zurigo è 

possibile trovare psichiatri pronti sia ad emettere prescrizioni che a redi-

gere valutazioni dei casi. A seconda della disponibilità delle piattaforme, 

vengono accettate anche richieste provenienti da altri cantoni. 

Le sfide vere e proprie del modello su prescrizione emergono soltanto ora 

e altre ci aspettano in futuro. Siamo fiduciosi di riuscire a superarle! 

- Trattative tariffali: l'obiettivo dell'UFSP è che la tariffa definitiva sia stabilita 

per la fine del 2025. Qualora le trattative dovessero continuare a risultare 

difficili, si arriverebbe a una fissazione della tariffa. Le probabilità che la ta-

riffa aumenti sono poche secondo Gabi Rüttimann, che si aspetta piutto-

sto che resti invariata. Nel caso in cui la tariffa dovesse essere ridotta, le as-

sociazioni professionali si impegneranno affinché non si arrivi a dei rimborsi. 

- 6.2. della direttrice 

- Christiane Stieglitz saluta calorosamente i presenti anche da parte sua. Si 

presenta brevemente illustrando la sua la motivazione per il proprio lavoro 

presso l’ASP. È lieta di sostenere il Comitato nel suo lavoro e nelle rispettive 

riflessioni strategiche. I suoi obiettivi per la prossima fase: acquisire nuovi 

membri, ridurre i costi e garantire la stabilità. 

- 6.3. della conferenza della Charta 

- Nathalie Jung spiega che il modello su prescrizione, oltre alle dimissioni 

dell'intera presidenza della CoSc per la fine del 2022, hanno fortemente 

sballottato la Charta. L'eco proveniente dalle fila dei membri collettivi ha 

però lasciato presagire che si sarebbe dovuto proseguire. La CoSc si tiene 

ora presso i diversi istituti secondo il principio di rotazione. 

- Al fine di facilitare la partecipazione di alcuni rappresentanti, i colloqui 

scientifici in futuro si svolgono sotto forma di manifestazioni ibride. Queste si 

tengono dunque due volte all'anno con presenza e due volte online. 

- 6.5. della Svizzera italiana 

- Nicola Gianinazzi riferisce brevemente in merito agli sviluppi in Ticino e ac-

cenna alla sua nuova funzione presso la PsiCo, dove è responsabile per il 

riconoscimento dei titoli. La maggior parte delle domande di riconosci-

mento proviene dall'Italia. 

- 6.5. della commissione etica  

- Marie Anne Nauer rimanda al rapporto annuale e menziona che la com-

missione è leggermente in ritardo con i casi. Infatti, attualmente vi sono 

prevalentemente casi nella Svizzera tedesca e la maggior parte del lavoro 

può dunque essere suddivisa fra soltanto due membri della commissione. 

Tuttavia tutto andrebbe tradotto per le riunioni dell'intera commissione. 

Inoltre il carico di lavoro è enorme a causa dei molti nuovi pazienti. Ma si 

lavora a massimo regime e la commissione etica ringrazia per la fiducia. 
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7 Bilancio e conto annuale 2023 

- 7.1 Rapporto dei responsabili delle finanze 

- Kurt Roth informa che nel rapporto annuale si è insediato un errore (il capi-

tale dell'associazione è stato ripreso dall'anno sbagliato). Questo errore è 

stato corretto nella presentazione in PowerPoint raffigurata all'Assemblea 

generale. 

- Perdita preventivata 2023:  - CHF 61’700 

Perdita effettiva 2023:  - CHF 53’169 

Perdita secondo il valore pronosticato: - CHF 8’531 

Spiegazioni: 

- Costi più elevati per il personale a causa della doppia occupazione 

presso la direzione in dicembre 

- Spese supplementari per il passaggio delle riviste à jour! e PTW alle edi-

zioni digitali (a lungo termine più convenienti) 

- Le assicurazioni dei membri non sono più preventivate, ma a partire dal 

2024 passano direttamente attraverso il broker  

- Meno dimissioni/più ammissioni di quanto previsto 

- È stato sciolto l'accantonamento per il fondo commissione etica 

- Risultato soddisfacente grazie al sostegno dei membri (appello alla soli-

darietà) 

- 7.2 Rapporto dell'ufficio di revisione 

- Pubblicato a pagina 16 del rapporto annuale 

La revisione viene approvata all'unanimità 

- 7.3. Discarico del Comitato  

- Il conto annuale 2023 viene approvato all'unanimità. Il discarico del Comi-

tato viene approvato all'unanimità. 

8 Preventivo 2024: approvazione 

- Deficit preventivato 2024: - CHF 9’390 

- Motivazione 1: a causa del forte peggioramento del servizio e delle prestazioni 

del vecchio supporto informatico e del passaggio a un nuovo fornitore. Sono 

stati preventivati i costi per il passaggio al nuovo fornitore. 

Motivazione 2: le trattative tariffali non sono ancora concluse e vi saranno dei 

costi consequenziali, poiché seguiranno le trattative sulle convenzioni per lo 

sviluppo della qualità (Convenzioni sulla qualità; art. 58a LAMal). 

- Il preventivo 2024 viene approvato con 1 astensione. 

9 Nuova elezione 

Nathalie Jung viene eletta all'unanimità come nuovo membro del Comitato. 

10 Rielezione 

- 10.1 Marie Anne Nauer, membro della commissione etica  

- 10.2 Bruno Forster, Fiscale Treuhand 

- 10.3 Dimitri Katla, ufficio di mediazione 

Rielezione collettiva con 4 astensioni. 
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11 Congedi 

- Peter Schulthess si è ritirato dal Comitato per la fine del 2023. Possiamo però 

continuare a fare affidamento su di lui per la redazione delle riviste à jour! e 

PTW nonché come coordinatore presso ASP Integral e le materie generiche. 

Gli rivolgiamo un caloroso ringraziamento! 

- Judith Biberstein, dopo 10 anni presso la CGSQ e la direzione della Charta, 

viene congedata con parole di stima da Nathalie Jung. Risponde ringraziando 

alcune persone e fornisce una breve retrospettiva.  

 18.30 Fine dell'assemblea 
 


